

A ESTUDIAR

Ayar declamamos que si los ministros supieran devolver a España la paz, la cultura y la riqueza de que gozó, por ejemplo, en tiempo de los Reyes Católicos, cuando habla paz interior, cuando nuestros libros eran traducidos a otros idiomas y en toda Europa se estudiaba el castellano, como hoy el francés; y cuando Sevilla, Toledo, Valencia y otras muchas poblaciones españolas, regidas por leyes tolerantes y sabias, tenían la importancia industrial y comercial que hoy tienen algunas capitales inglesas y francesas, esos ministros no guardarían, ni por un momento, el secreto. De modo que si la situación es pésima, y no lleva trazas de mejorar, no es culpa de los ministros, sino de quien les dió las carteras; no hay que achacarlo a perversidad, sino a falta de sal en las excelentísimas mollerías.

Hoy, nuestro colega *El Día* se fija en el desnivel, peligrosísimo para la paz y el porvenir del país, que existe entre el desenfado con que unos hacen política vieja, puramente parlamentaria y completamente fuera de eficacia, y la horrible agonía que sufren los elementos productores y las clases obreras; de cuyo desnivel augura trastornos, cuyas deplorables consecuencias no es posible medir con exactitud.

No hace muchos días que la eloquentísima voz del sardanal Monescillo se alzaba en defensa de los mismos intereses, y anatematizaba a los poetas del dinero, a los fantasmas de la Aritmética, y a los adoradores de la Economía Política y esclavos del demonio del cálculo; exhortándonos a estudiar la Administración en otros modelos que no sean los excéntricos de circo, que juegan con las cifras como los chinos con las bolas y, al terminar el juego, se meten las bolas en el bolsillo.

El cardenal Monescillo hubiera podido añadir que nuestro ministro de Hacienda más notable, D. José de Salamanca, jamás estudió Economía Política. Y si por lo menos hubieran pasado de Bastiat los economistas de ahora.

Otro colega de nuestra comunión política, también ha llamado la atención acerca de la informalidad que se advertía en el asunto de los cruceros. Según el Sr. Cánovas, nada había que temer, cuando había que temer algo; y porque no había nada que temer, disolvió unas Cortes y convocó otras. Y ahora que nada teme nada, el mismo Sr. Cánovas trata, en un Consejo de ministros, de arbitrar recursos para comprar los cruceros, y algunos Ayuntamientos y Diputaciones muerden en el cebo, pero no tragan el anzuelo y, al faltar ese concurso, se echa de ver que el Gobierno no contaba con recursos propios o ha cambiado de criterio en veinticuatro horas, respecto de la falta que nos hacen los cruceros. Porque no son días estos de pensar en lo conveniente, sino en lo indispensable.

Y a todo esto se nos ocurre preguntar al Sr. Beránger:

—¿Qué se ha hecho del célebre porteamericano que nos pujaba los cruceros? Ya los tendrá metidos en la maloca.

—Ah, Sr. Beránger, Sr. Beránger; y cuán siego es aquel que no se por tela de cadaño— como dice el ingenioso hidalgo.

Y lo que se ve muy claro es su excelencia ha visto en esto muy obscuro. Tan obscuro como en lo del *Reina Regente*.

En suma: que las circunstancias actuales son abrumadoras para los ingenios que nos gobiernan o que estos ingenios se quedan chicos ante las circunstancias. Que no es posible que la última carta que juega España ante el tribunal de Europa, esté en manos de gobernantes esclavos de la rutina parlamentaria y de la rutina administrativa, sin que den de sí otra cosa que discursos rimbombantes y empréstitos ruinosos y aumento abrumador de cargas.

Y que uno de los síntomas más graves y que más dan la razón a los que temen trastornos muy funestos, es que mientras en las esferas oficiales no encuentran ningún eco los lamentos de los productores y el Estado se incauta de cinco mil fincas y se deniega hasta la más pequeña condonación, gozan en esas mismas esferas del máximo de favor y de influencia las más poderosas industrias y bancas extranjeras; de suerte que el Gobierno imita en un todo la desatinada conducta de esos curules que se hunden económicamente, porque en vez de aplicarse a sacar mejor partido de su actividad propia, se echan en brazos de un *judío* que los esclaviza para siempre.

Es acaso un imposible lo que pedimos, al señalar la esterilidad natural de los actuales gobernantes?

Acaso no estaba el Tesoro en tan malas condiciones como hoy, cuando el Sr. Gamazo golpeó la roca de la Hacienda con la vara de la justicia y se inició un estado de riqueza que los conservadores han malgastado?

Acaso el Sr. Maura no se adelantó a los tristes sucesos de Cuba, y acaso no fué el señor Romero Robledo primero y el Sr. Cánovas después los que esterilizaron tan beneficiosa iniciativa?

No hace falta afortunadamente inventar hombres; lo que hace falta, y lo repetiremos cien veces, es que este Gobierno se sienta anima-

do por una ráfaga siquiera de patriotismo, para que comprenda que ó él salva al país ó debe salvarse él mismo de la tacha de egoísta, dejando el puesto a otro, sea del partido que quiera.

Todo menos entronizar la ceguera y sistematizar la inercia y consumir tranquilamente en unos cuantos meses la vida entera de la nación durante muchos años, creyendo que se gobierna porque se discursea y creyendo que se administra porque cada día se empeña una alhaja.

Todo menos que sigan los que no saben: que se retiren y que estudien.

Donde no, los agüeros de *El Día* serán realidades.

Hay algo en la atmósfera y todos lo sentimos.

TURQUIA

CRISTIANOS Y TURCOS

(POR TELÉGRAFO)

Viena 15. Según telegramas de Atenas recibidos esta noche, lejos de apaciguarse la isla de Creta, parece que en ella toma incremento el movimiento insurreccional de los cristianos contra los turcos.

Atenas 15. En Retymo se han señalado nuevos desórdenes.

Los buques extranjeros que se encontraban en La Canea, han zarpado con rumbo a aquella localidad.—*Fabra*.

PUES SEÑOR...

Cuenta *La Correspondencia* un caso verdaderamente curioso de *timo* realizado por un procedimiento amañisimo y nuevo como él solo. Parece que una familia de industriales escribió a cierta Asociación caritativa pidiendo limosna, y al ir a entregarla la señora encargada de hacerlo, se encontró con el cadáver del menesteroso, rodeado de su mujer é hijos, sollozando. Volvió la señora a los pocos minutos, y encontró al muerto y a los vivos tan ternes, recordando la limosna.

El susto que la pobre señora se llevó, no es para contado.

Se comprende perfectamente.

Porque entonces no se asustaría de ver levantarse cadáveres putrefactos.

Ni de verlos repartirse las ganancias.

Dicen que el general Borrero ha dirigido una comunicación al presidente del Senado. Y dicen que el presidente se la ha devuelto al general, por falta de un detalle reglamentario.

Tiene desgracia el general Borrero.

Porque en la otra carta, en la de marras, sobraban detalles.

En eso de los detalles, lo mejor es mantenerse en un justo medio.

Y hablar en términos verdaderamente generales.

Porque si no, todo se vuelve cabos sueltos.

Algunos periódicos del extranjero anuncian con la mayor ignorancia, si no es con la más mala fe posible, que han comenzado en nuestra Cámara las discusiones acerca de los asuntos de Cuba y que se trata de hacer un arreglo pacífico.

¡Si! Valientes intenciones pacíficas hay por la Cámara.

Pero la verdad es lo que decía Schopenhauer (y ustedes perdonen a la pedantería): *Los únicos que dicen sinceramente la verdad, son los enemigos.* Y ya antes había dicho Pero Grullo que *del enemigo el consejo.*

Porque lo cierto es que de las cuestiones de Cuba se debiera estar tratando ya hace días.

Todo lo demás huele, si no a otra cosa, a puchero de enfermo.

Y es preferible cien veces el olor a pólvora.

Ayer en el Senado se pidieron al señor duque de Tetuán, con insistencia inútil, los documentos que se hayan cruzado entre España y los Estados Unidos, con motivo de los últimos sucesos de Cuba y de Washington.

A nuestro entender, el señor ministro de Estado obró como cumplido caballero al no enseñar las cartas de su colega Mr. Olney.

Porque, según él dijo, estamos en relaciones íntimas y cordialísimas con el Gobierno de Washington.

Y, claro, las cartas amorosas no deben ser presentadas en público.

Verdaderamente, que al país nada le interesan semejantes amoríos.

Y de lo que en realidad le interesa, de fijo que no le dirán nada.

¡Qué mala suerte y qué poco tacto tienen los modernos gobernadores de Cuenca! Se conoce que en esta provincia abundan las auroras boreales.

Las auroras boreales siempre han sido aterradoras.

¡Gracias a que esas auroras no suelen ser generales!

FRANCIA

¿UN ESPÍA?

(POR TELÉGRAFO)

Niza 15. Confirmase la noticia de que el capitán Ravelli Agostino fué detenido el viernes último en los momentos en que examinaba las obras de defensa del Monte Maurizio.

El capitán se halla agregado al ministerio de la guerra italiano, y en el interrogatorio a que se le ha sometido negó ser espía, y si únicamente un *tourista*.

Continúa la información sobre este asunto.—*Fabra*.

CONSTITUCIÓN DEL CONGRESO

Hoy se constituye el Congreso, terminado el examen de las actas de las dos primeras categorías, examen que ofrece el resultado siguiente:

Número de diputados proclamados....	391
De los cuales lo han sido por dos distritos los Sres. Cánovas y marqués del Vadillo.....	2
Número de actas aprobadas y que no tienen el correspondiente dictamen de incompatibilidades.....	3
Idem id. id. por haber fallecido los señores diputados elegidos D. Teribio González Medina y D. Evaristo Romero.....	2
Acta pendiente de dictamen en espera de documentos (la de Quebradilla).....	1
Número de diputados que han presentado su credencial, y sobre cuyas actas no se ha emitido dictamen por haber sido declaradas graves las de los distritos a que corresponden....	23
Igual número al de credenciales presentadas.....	425
Número de actas aprobadas.....	401

Las actas declaradas graves por la Comisión son las siguientes:

Madrid, cuatro: las de los Sres. Rolland, Bonaplata, conde de Reparaz y marqués de Casa Torres, únicas que se han presentado hasta ahora; Villanueva y Geltrú, Dolores, Albalá, Borgia, Vélez Rubio, Vendrell, Santa Marta de Ortigueira, Puerto de Santa María, por incapacidad; Mora de Rubielos, Rivadeo, Albaracín, Don Benito, Arnedo, tercer lugar de la circunscripción de Valencia, Gerona, Alba de Tormes, por incapacidad, Segovia, Cazoria é Igualada.—Total, 23.

ITALIA

Tratado de comercio —Barattieri absuelto.

—El ejército expedicionario

(POR TELÉGRAFO)

Roma 14. En virtud del acuerdo tomado por los Gobiernos de Italia y Bulgaria, se ha presentado a la Cámara de diputados de Roma un proyecto de ley prorrogando los convenios de comercio entre ambos países.

Roma 15. Un despacho de Massuah, recibido la noche última, confirma que el general Barattieri ha sido absuelto; pero el Consejo de guerra ha acordado incluir en la sentencia un párrafo, que contiene un cargo muy grande para el Gobierno del Sr. Crispi.

Dicho párrafo dice así: «El Consejo de guerra deplora que el mando de las tropas de África fuese confiado a un general incapaz.»

Roma 15. Continúan regresando a la Península las tropas de África. El ejército expedicionario queda reducido a tres batallones de infantería y algunas piezas de artillería.—*Fabra*.

EL SUCESO DE BARCELONA

Noticias y telegramas

Más bambas

Barcelona 15 (1,20 m.). Encontrárase playa Villanueva cuatro bombas más. Hasta ahora 155 detenidas.

Toros Hernández, malos. Tres primeros mataron nueve caballos, otros tres, doce.—*Mencheta*.

La prisión de Juan Balart

La prensa de Málaga relata extensamente el hecho.

El gobernador, Sr. Cánovas Valjejo, recibió un telegrama de su colega de Barcelona, encomendándole la detención de un individuo que creía sea anarquista, complicado en el reciente atentado de Barcelona, cuyo nombre es Juan Balart, y que debía venir a bordo del vapor francés *Los Alpes*, de paso para el Brasil.

Este magnífico buque llegó, en efecto, a primera hora de la mañana, y a las once estaba cumplido el encargo.

El señor cónsul de Francia autorizó el necesario registro del vapor, y el capitán y oficiales de éste dieron todo género de facilidades para que se llevase a cabo.

El jefe de vigilancia, con el agente de primera José González, y los del mismo cuerpo José Santos y Francisco Frias, fueron a bordo, a donde pasaron también los cabos de mar de la comandancia de Marina, D. Rosendo Rodríguez, D. Eduardo Chalvis y D. José Valle.

Los tres últimos prestaron en combinación el servicio.

Empezó, pues, el registro del pasaje, pero como venían en el barco unos mil trescientos individuos, no dió resultado, y entonces fué pedida al capitán la lista de embarque.

Facilitada y acudiendo a la toldilla los pasajeros, resultó que el último que figuraba en aquel documento era Balart (fami núm. 29), a quien acompañaba una mujer de treinta y seis años, llamada Teresa (parece que el ap-

ellido es Fabrègues) y una niña de diez, que tiene por nombre Joaquina.

Balart es catalán, tiene unos cuarenta años, buena figura, vista pantalón de pana color café, larga blusa azul, gorra negra y alpargatas.

Habla poco, parece reservado, y cuando oyó que quedaba detenido y debía ir a tierra a disposición del gobernador, hubo de mostrar extrañeza, pero guardó en breve silencio y oyó con calma a D. Rosendo Rodríguez, el cual le decía que lo entregaba a los representantes de la autoridad gubernativa.

La mujer y la niña llevaban al tener lugar esta detención.

Balart fué registrado, y se le encontró un retrato (se asegura que del anarquista Pallás, fusilado por el atentado contra el general Martínez Campos).

Al llegar a la escalera acercóse a dicho individuo Teresa y sacó del pecho una cartera, en la que, con otros papeles, había un billete de Banco de 50 pesetas y otro de 100, y lo mandó Balart de manos de aquélla el billete de 100 pesetas, abandonó el buque.

De la cartera se incautó el secretario de la Dirección de Sanidad del puerto, D. Eugenio Pastor.

El cabo de mar, Sr. Chalvis, teniendo en su poder las llaves del equipaje de la familia aludida, ó sea un baul mudo, y éste quedó a bordo, y a poco el susodicho equipaje fué trasladado a la Aduana por orden del gobernador.

Balart ingresó en la Prevención, quedando incomunicado.

Más detenciones

Barcelona 15 (5 t.). Pueblo Sans detenidos director, profesor escuelas laicas, padre hijo.

También encarcelados sujetos Prats, Taulier.

Ultimo complicado ataque cuartel Buen Suceso. Vich detenidos seis anarquistas.—*Mencheta*.

ALEMANIA

ALSACIA Y LORENA

(POR TELÉGRAFO)

Berlín 14. En el Parlamento alemán se discute un proyecto aplicando a la Alsacia Lorena la ley de imprenta que rige en todo el imperio, suprimiendo la legislación especial.—*Fabra*.

CAMPAÑA DE CUBA

Ataque a un convoy

El jefe del apostadero de la Habana da cuenta al ministro de Marina, de que un convoy en el río Cauto, que iba custodiado por el cañonero *Centinel*, fué atacado, alcanzando la explosión de un torpedo la proa de la chalana.

Desde las orillas hicieron fuego nutrido los insurrectos, al que contestó el cañonero.

Resultaron cinco heridos y un muerto de la tripulación del *Centinel* y diez paisanos heridos de la chalana.

Nuevas expediciones

Según partes del extranjero que publican algunos periódicos, el *Bermuda* y el *Laurada* han salido de la Florida con nuevas expediciones de hombres, armas y pertrechos, para Cuba.

Al *Laurada* le persiguen un buque de guerra español y un cañonero inglés. Este último por al intentaba tocar en algún puerto británico.

CABLEGRAMA OFICIAL

Habana 14. (Recibido el 15 a las cinco y quince minutos de la mañana.)

Guerrilla de infantería de Marina tuvo encuentro con partidas entre Mocas Velasco (Holguín).

General March reunió columna de 1.400 hombres, al mando del coronel Ceballos, por San Andrés, en expectativa de la marcha de las fuerzas de Calixto García por Morones.

Un convoy a Cauto Manzanillo tuvo combate con partidas de Capote y Mendianta; nuestras bajas dos muertos y varios heridos, llegando aquí a su destino.

General Gascó salió de Bayamo para Cauto en persecución de partidas.

Según oficio del gobernador interino de Puerto Príncipe, el general Castellano, con batallones de Tarragona y María Cristina, escuadrón Herán Cortés, dos piezas, salió el 8 en dirección a Najasa, siguiéndole el 10 el general Godoy, con Gerona, Cádiz y tiradores del Camagüey.

El comandante del destacamento Caridad Arteaga, avisa por heliógrafo habersé sentido el día 9 y 10 nutrido fuego de cañón y fusilería hacia Najasa y la Crisma, terminando a las diez de la mañana del día 10.

Guerrilla de Lajas en potrero Coroj (Yillas) batió al enemigo parapetado, haciéndole siete muertos, cogiendo 20 caballos y siete armarientos; nosotros un herido, dos contusos y varios caballos muertos y heridos.

Media brigada de San Fernando y Baleares en reconocimiento ingenio Galvis San Diego Núñez, tuvo escaramuzas con partida Perico Delgado, teniendo cuatro heridos. El enemigo, cuatro caballos muertos y baja que retiró.—*Wegler*.

Patrañas de los insurrectos

(POR TELÉGRAFO)

París 15. El famoso laborante doctor Betances, que se titula representante en París ó delegado del Gobierno revolucionario de Cuba, ha recibido, según dice, el siguiente estúpido despacho de la Junta revolucionaria cubana de Nueva York, telegrama que se ha apresurado a comunicar a la prensa francesa y que algunos periódicos de esta capital insertan sin comentarios.

«El título de curiosidad, para que se vea cómo trataban los laborantes en provecho de la causa, propagando noticias falsas ó exagerándolas, reproducimos a continuación el indicado despacho:

«Nueva York 14.—Las dos expediciones del *Laurada*, a las órdenes del general (sic) Ruiz, y del *Tres Amigos*, mandada por Puertoondo, las más importantes salidas hasta ahora de los Estados Unidos, han desembarcado sin contratiempo alguno en Cuba. Todo su cargamento quedó en tierra.

«El general (?) Máximo Gómez está a las puertas de la Habana, obrando en combinación con otros tres generales.

«La fiebre amarilla y la viruela diezmaron el ejército español. Las lluvias han desmoronado la trocha de Mariel.»

«Por fortuna, la publicación de estas patrañas ha coincidido con la de los despachos de Madrid dando cuenta de la brillante victoria alcanzada por las tropas leales sobre Máximo Gómez en la provincia de Puerto Príncipe, hecho que pone claramente de manifiesto la falsedad de las noticias que la Junta revolucionaria de Nueva York intenta propagar por Europa.—*Fabra*.

PORTUGAL

EL CONDE DE CASAL RIBEIRO

(POR TELÉGRAFO)

Lisboa 15.

El jueves, a las once de la mañana, se celebró solemnemente el entierro del antiguo diplomático y político, conde de Casal Ribeiro, tributándosele los honores que le corresponden como exministro, Par del Reino y consejero de Estado en servicio activo.—*Fabra*.

LAS TARDIS PARLAMENTARIAS

SENADO

Sesión del día 15 de Junio de 1896

A las tres y diez el Sr. Elduayen abre la sesión, con gran concurrencia en los escaños y tribunas.

Se lee y aprueba el acta anterior.

Se da cuenta del suplicatorio de procesamiento del Sr. López Martínez, concejal del Ayuntamiento de Madrid.

También se da cuenta del suplicatorio de procesamiento de los generales D. Arsenio Martínez Campos y D. Francisco Borrero y Limón.

El presidente dice pasará a la sección correspondiente.

Juran el cargo tres señores senadores: señor Sala, marqués de Fuentes y Sr. Higuera.

El Sr. Vilaseca hace uso de la palabra para describir el horroroso suceso de Barcelona, y pide del Senado se repriman estos crímenes, modificando la ley para que se castiguen los criminales con pena especial y severa que extinga en lo posible estos criminales.

El señor ministro de Gracia y Justicia se lamenta, en nombre del Gobierno, identificándose con lo expuesto por el senador barcelonés, y anuncia un proyecto de ley que muy en breve presentará el Gobierno a la aprobación de las Cámaras.

El Sr. Gullón (D. Pío) habla brevemente para decir lo mismo sobre el anarquismo, pidiendo la urgencia sobre el proyecto de ley anunciado.

El marqués de Trives también dice algunas palabras sobre el mismo asunto con gran elocuencia.

El Sr. Vilaseca da las gracias a todos los señores por el apoyo que le han prestado, identificándose con su opinión y sentimientos.

El presidente pregunta al Senado si se acuerda protestar de los hechos vandálicos cometidos en Barcelona, conforme a los sentimientos expuestos por los señores que de ello se han ocupado.

El Senado, por unanimidad, lo acuerda así.

El Sr. Cadórniga hace una pregunta al ministro de la Guerra, en la que demuestra su extrañeza por la vuelta de muchos generales a la Península.

El ministro de la Guerra contesta que son debidos los tales regresos a enfermedades producidas por el clima hostilífero de aquellos países.

El Sr. Cadórniga da las gracias al ministro de la Guerra por su contestación.

El Sr. Pamlo se lamenta del regreso de los generales como enfermos, y aduce que cuando él estaba en Cuba se encontró enfermo por causas morales producidas por los sucesos del 23 de Enero, y aun cuando sufrió enfermedad por espacio de tres meses, el Gobierno no le concedió la licencia que solicitó.

Después añade los deseos que tuvo en ir a Cuba, cuando comenzó la guerra, y las negativas que obtuvo del Gobierno le han retenido contra su voluntad.

El Sr. Jimeno (D. Amalio) pide al ministro Estado documentos referentes a las gestiones entabladas entre los Gobiernos de Madrid y Washington, referentes al canchier establecido entre ambas potencias para juzgar a los súbditos americanos por los tribunales de aquel país.

El ministro de Estado, en extenso discurso (como acostumbra), elude traer lo que se le pide, por tratarse de documentación de índole reservada al Gobierno en general no de su departamento especial, y cuando venga el debate del Mensaje pedirá autorización y traerá al Senado los datos solicitados.

Por último defiende la conducta y dice del Gobierno que gozamos de la consideración y respeto de todas las naciones.

El Sr. Groizard dice va a contestar a una alusión y a dirigir una pregunta al ministro de Estado para que traiga al Senado los documentos que prueben esas relaciones de amistad de que gozamos con los Estados Unidos.

El señor ministro de Estado vuelve a hacer uso de la palabra y se extiende en extensas consideraciones sobre la prudencia en que ha inspirado todos sus actos políticos a los efectos que por otros ministros de Estado en iguales circunstancias.

Se propone contestar todos los cargos que se le dirigen, y defende su conducta ante la nación, con lo cual termina su discurso.

El Sr. Groizard rectifica.

El señor Romero Girón, en elocuente discurso, combate energicamente la conducta del Gobierno en los asuntos internacionales, y en particular la observada con los Estados Unidos, pidiendo los expedientes relativos a la indemnización Mora y la cuestión del *Atiance* y el asunto Concas.

El señor ministro de Estado se lamenta de que el Sr. Romero Girón se fije más en la intención que en los hechos, añadiendo que todos sus actos de gobierno se inspiran única y exclusivamente en el interés de la patria.

La aprehensión del *Atiance*—dice—se hizo fuera de las aguas jurisdiccionales, según

consta oficialmente, y del asunto Concas no hay documentos oficiales. Rectifica el Sr. Romero Girón y se entra en el...

CONGRESO

Ultima sesión de la etapa constituyente fué la de ayer tarde. Se dedicó a dos actas, la de Olot y la de Motilla del Palancar.

En la primera defendió el voto particular el Sr. Villaverde, reanudando el discurso que había comenzado cuarenta y seis horas antes...

Habló también el diputado electo, que quedó proclamado. Y a seguida se anunció a los diputados que hoy se constituirá el Congreso.

ESTADOS UNIDOS

Opiniones de un exembajador

El Sr. Perry Belmont, ministro que fué de los Estados Unidos en Madrid, ha dirigido un extenso comunicado al periódico Le Temps...

INSTITUTO RUBIO

Así debiera titularse en justo homenaje a su fundador, el Instituto de Terapéutica operatoria que ha de dirigirse al insignificante D. Federico Rubio Gali.

El domingo se celebró un almuerzo en que los discípulos y admiradores del doctor Rubio festejaron la conclusión de las obras del Instituto de Terapéutica operatoria...

De cuatro pabellones consta este Hospital quirúrgico; uno para enfermos infecciosos (lepra, tifoidea); otro para consultas públicas...

Los detalles en que se ve el refinamiento más escrupuloso de la higiene son numerosos: calefacción por el aire circulante por el subsuelo; renovación del aire por ventiladores...

A los postres del almuerzo brindaron en honor del maestro los Sres. Cajal, Pulido, Hernández, Hergueta, Simarro, Píñola, Sierra y otros...

LOS INGLESES EN CRETA

En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, el Sr. Curzon, secretario parlamentario de Negocios Extranjeros, ha declarado no estar oficialmente confirmado el desembarco de los ingleses en la isla de Creta.

A D. EMILIO CASTELAR

El ilustre orador ha recibido de la familia de Julio Simón la siguiente respuesta a su sentido pésame.

Paris 13 (7,40 mañana).—Emilio Castelar.—Lora del Río.—Habéis dicho con vuestro genio, todo lo mejor y más noble que hubiéramos podido desear nosotros...

FRANCIA

EL IMPUESTO SOBRE LA RENTA

La Comisión que entiende en el proyecto de ley de impuesto sobre la renta ha recibido la protesta del Sindicato de banqueros contra el nuevo gravamen.

TRIBUNALES

En la sección cuarta de lo criminal se celebró ayer la vista de la causa seguida contra Visitación Dumanguez, procesada por los delitos de tentativa de robo y asesinato.

familia, observaron que el chocolate que les sirvió la cocinera tenía un fuerte olor a petróleo, y por ello se lo devolvieron...

Con el almuerzo sucedió lo mismo, y al probar la cena observaron que desprendía el propio olor.

Los amos, en vista de lo que ocurría, comenzaron a sospechar y decidieron registrar la casa, encontrando un frasco de petróleo y unos papeles que resultaron ser de tartar emético.

CLASES PASIVAS

Los individuos de Clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de esta Junta, pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente...

TELEGRAMAS NACIONALES

Barbastro 15 (4 t).—El programa de los festejos que para el recibimiento del obispo se hizo, ha excitado el entusiasmo del público.

En honor de Ruiz Zorrilla.—Velada Burjosa 15 (1 m).—Acaba terminar velada teatro, que empezó diez menos cuarto. Concurrencia numerosísima.

Escenario coronas, banderas tricolor y nacional y retrato Zorrilla. Hablaron: Cecilia, de Burgos; Bermejo, de Villa Madrid; Garrido, en nombre provincia...

Antes de asistir a los funerales, los republicanos de esta y las comisiones se han dirigido en pequeños grupos al cementerio...

De Marina.—El Ferrol 15 (2,20 t).—Han visitado los arsenales los guardias marinas noruegos.

El cuerpo de San Fernando.—Sevilla 15 (7,15 t).—Se ha celebrado la tradicional fiesta de exhibición del cuerpo incorrupto de San Fernando...

Obscuro a unos naufragos.—Bilbao 15 (4,35 t).—Conducidos en el vapor Solta han llegado esta mañana los tripulantes del buque Villa Sitges...

El general Ciriza.—Logroño 15 (4,30 m).—Hoy ha llegado, procedente de Burgos, el general Ciriza. En la estación era esperado por las autoridades civiles y militares.

UN EXAMEN.—No sabiendo qué hacer para huir del calor que ayer se dejaba sentir, como quien cobra dos semanas de atrasos, penetramos en un portal espacioso...

si fueran ellos los que estuvieran amenazados de perder el curso. Se nos olvidaba el instrumento del aplique: una pobre silla de anea, colocada delante de la mesa y frente a los sillones...

—Diga usted (esta ridiculez del usted dirigido a un chiquillo por su maestro, suponemos que tendrá por objeto acabar de serenarle) ¿qué condición han de tener los sumandos?

—Los sumandos—dijo el chico,—han de ser homogéneos. —¿Qué entiende usted por homogeneidad de los sumandos?

—Que no se pueden sumar Romeros y Ranceses, aunque todos empiezan con erre. Movimiento en la fila del tribunal. Uno de los señores graves con tiene con un ademán a sus compañeros y pregunta al chico:

—¿Qué se le ha perdido a usted en el Congreso? ¿Qué tenía usted que hacer allí? —He asistido y asisto a las sesiones del Congreso como curso de ampliación de Retórica. Me lo manda mi papá.

—Está bien. ¿Qué sumandos son homogéneos? —Los de la mayoría... —¿Absténgase usted de poner esos ejemplos—grita el presidente.

—Dispense usted; pero no se me ocurren otros. Además la votación de la otra tarde prueba la homogeneidad... se lo he oído a mi papá. —Silencio! ¿Qué es la resta?

—La resta no es siempre una selección; pero toda selección es una resta. Por ejemplo; si de los conservadores restamos a Silveira... —¿Otra vez? —Pero si no me acuerdo de otra cosa.

—Pasemos a la Retórica, ya que en ella debe usted estar muy fuerte. Diga usted; ¿qué es eso de tomar la parte por el todo? —Es una buena regla muy frecuente en los discursos. Cánovas dice: «Mientras cuente con el apoyo de la Corona y de Gálvez Holguín...»

—¿Y le he dicho a usted...? —¿Por sí ahí está el tropo? —¿Dónde? —En sustituir la mayoría, que es el todo, con Gálvez Holguín, que es la parte.

—Sensible. Muy sensible que dedique usted sus oídos a presenciar los debates de personas de las cuales aún está usted muy lejos. —No, señor. —Y con las cuales no tiene usted intimidad bastante para...

—Sí, señor; y le tiro a papá de los bigotes. —Pero, ¿quién es su papá de usted? —Don... Movimiento en la fila del tribunal. Al presidente se le caen los lentes, el secretario berra en la lista un «Suspense» y pone en su lugar un «Sobresaliente». El tercer individuo grave, con una sonrisa inefable y en tono meloso, dice al chico:

—Puede usted retirarse. Ha hecho un examen brillante, por el cual debe usted dar a su papá la enhorabuena más cumplida de nuestra parte. —¿Quiéren ustedes examinarme de la Poética? —No!—dice vivamente el que preside el tribunal; y añade en voz baja, volviéndose hacia el secretario:—Nos buscará un consonante a Gálvez Holguín.

CIRCULO INDUSTRIAL

En junta directiva celebrada anoche, se acordó presentar una exposición al señor alcalde primero, en contra de lo dispuesto en su decreto de 28 de Abril último, sobre la exportación de harinas que señala el 35 por 100 para la exportación...

Se dio cuenta de la subida que ha hecho la Dirección del Canal en el consumo de agua destinada a la industria, acordándose que pase una comisión a visitar al señor director de Obras públicas, a fin de manifestarle las perjuicios que se irrogan a la industria.

Se acordó adherirse a los acuerdos tomados por la Cámara de Comercio de Madrid en lo que se refiere a los auxilios pedidos por las Compañías de ferrocarriles.

DATOS OFICIOSOS

Subvenciones concedidas por el Estado para la construcción de algunas líneas de ferrocarriles. A 384.653 556 pesetas ascienden las cantidades con las que el Estado ha subvencionado la construcción de las diferentes líneas que actualmente explota la Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España...

Table with columns: LINEAS, Km., Coste total de las líneas, Pesetas, Subvenciones del Estado, Totales, por 100. Lists various railway lines and their financial details.

Del examen del cuadro anterior resulta que la subvención abonada por el Estado representa el 25,05 por 100 de su coste total, correspondiendo 104 867 pesetas a cada kilómetro, y lo que la Compañía ha tenido que desembolsar se eleva a 298.938 pesetas también por kilómetro.

La subvención abonada por el Estado se halla compensada, con creces, por el importe de los impuestos percibidos por la Compañía sobre viajeros y mercancías, y que ésta ingresa en el Tesoro; con lo que la misma satisface por contribuciones, derechos de timbre y aduanas, gastos de inspección y vigilancia, sellos y otros; y finalmente, por las economías que el Estado realiza en los transportes del correo, de militares, marinos, presos y penados, etc., etc.

Las cantidades que la Compañía ha ingresado por los servicios y conceptos expresados en el quinquenio de 1891 a 1895, se eleva a la suma de 60.185.456 pesetas, ó sea, por término medio anual, de 12.037.091 pesetas, que equivale a un interés de 3,12 por 100 del importe de las subvenciones abonadas por el Estado...

TRIBUNA PÚBLICA

El problema cubano

Siguiendo la tarea que nos hemos impuesto, daremos hoy cuenta a nuestros lectores de una de las muchas cartas que proponiendo soluciones a la guerra de Cuba, llegan a nuestras manos.

Don Amadeo Sánchez Ortega, médico cirujano, nos dirige una extensa misiva que por falta de espacio no reproducimos, limitándonos a consignar el criterio que en la misma se revela.

Dicho señor cree que para terminar la insurrección cubana, existe un medio radical y seguro que consiste en la construcción de una escuadra que iguale ó supere a la de los Estados Unidos, puesto que según él esta nación es nuestro único y verdadero enemigo en la gran Antilla...

PUBLICACIONES

Hemos tenido el gusto de examinar el librito titulado El Juego de pelota, su historia, definición, reglamento, etc., que acaba de poner a la venta la casa editorial de los Sres. Bailly-Baillière e Hijos, y por lo mucho bueno que en él hemos encontrado, lo recomendamos muy eficazmente a nuestros lectores.

En muy pocas páginas, pero con la extensión y claridad precisa, se halla en él la historia de tan protegido sport, las distintas formas como se juega a la pelota, las reglas a que se sujeta al pelotari y el reglamento por que se rigen los frentones de Madrid.

El caballo, su estructura y sus órganos interiores, se titula una obra del profesor A. Schwarz, vertida al castellano y publicada por la casa editorial de los Sres. Bailly-Baillière e hijos.

Consta de un sucinto texto con grabados y de una lámina, en la que en recortes sobre puestos presenta todos los órganos del caballo; y con uno y otro, bien podemos asegurar que puede estudiarse muy detalladamente la estructura del caballo.

Es una obra muy recomendable, tanto a profesor como al estudiante de veterinaria así como a todos los aficionados al caballo, pues está su texto al alcance de todos y puede prestar grandes servicios; otra de las circunstancias que hacen la obra popular es su precio baratísimo, 3 pesetas el ejemplar.

EL TIMO DEL MUERTO

Un periódico publica el siguiente relato, que interesa al público conocer para evitarse sorpresas. «Hay en Madrid dos ó tres Asociaciones de señoras piadosas y caritativas, cuya principal misión consiste en socorrer a los menesterosos y en aliviar, en lo posible, las penas de los que sufren y padecen.»

Es el caso que hace pocos días una de estas Congregaciones recibió un memorial tan apenadísimo y tan lleno de lástimas, que era necesario tener el corazón de bronce ó peña para no compadecerse de tantas miserias y de tantos infortunios como les que exponía aquel papel, regado de lágrimas.

El memorial era simplemente un drama, pero un drama horrible; de miseria y de muerte, de hambre y de iral. Una pobre mujer, que tenía a su marido agonizante y a sus hijos sin pan.

Como era natural, la exposición de tal desdicha movió a compasión a las virtuosas señoras de la Asociación, las cuales, acostumbradas a recibir de continuo timos de los que se fingían menesterosos, encargaron a una respetable señora para que se personara en la casa donde agonizaba el demandante; llevando al mismo tiempo una modesta cantidad para medicinas y algo necesario para la infeliz familia.

Subió la señora a la buhardilla en cumplimiento de su caritativo encargo, llamó a la puerta, y una mujer no mal parecida, con lágrimas en los ojos, salió a su encuentro diciéndola: —Señora, muchas gracias, pero ya es tarde, mi marido acaba de morir!

Penetró la dicha señora en aquel lugar de desolación y de muerte, y, en efecto, un hombre yacía tendido en el lecho, amarilla la faz, inmóvil y agorrotado. La piadosa señora rezó por el alma del difunto.

Table with columns: Km., Coste total de las líneas, Pesetas, Subvenciones del Estado, Totales, por 100. Lists various railway lines and their financial details.

En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, el Sr. Curzon, secretario parlamentario de Negocios Extranjeros, ha declarado no estar oficialmente confirmado el desembarco de los ingleses en la isla de Creta.

En la sesión cuarta de lo criminal se celebró ayer la vista de la causa seguida contra Visitación Dumanguez, procesada por los delitos de tentativa de robo y asesinato.

funto y entregó a la desolada viuda la mitad de la cantidad que llevaba, comprendiendo que era prudente repartir aquella limosna entre dos necesitados.

Despidióse la señora, pero una vez a la puerta de la calle pensó de distinto modo, y volvió a subir la escalera para entregar el resto de la cantidad.

Penetró la señora en la habitación de la pobre viuda, y ¡cuál no sería su sorpresa al ver al muerto bailando de gozo y contando y recontando las pesetas del donativo!

La señora caritativa salió gritando y huyendo, y según tenemos entendido, ha sido tal el susto sufrido, que a la sazón se encuentra gravemente enferma.

DISPOSICIONES DE GUERRA

En propuesta reglamentaria se ha concedido el ascenso al empleo inmediato a los jefes y oficiales de Sanidad Militar. D. Leopoldo Castro Blanc, D. Gabino Rivadulla Sánchez, D. Eustasio Marid del Hoy, D. Ramón de la Peña Blasco, D. Antonio Mayo Herrera, don José Valderrama Martínez, D. José Calleja Pelayo, D. Antonio Casares Gil, D. Jerónimo Durán Cates, D. Benito Villabona Soriano, D. Manuel Martínez Castea y D. Enrique Redó Vignán.

Han sido promovidos al empleo de segundos tenientes de la reserva retribuida, los sargentos de infantería D. Leopoldo Ramírez de la Piscina, D. Eustaquio Villarja Portero y el de caballería D. Rafael Romero Fuentes.

El día 19 del corriente se verificará, en la Dirección general de la Guardia civil, un sorteo para cubrir una plaza de teniente coronel perteneciente a dicho Instituto, vacante en Cuba.

Ha sido ascendido al empleo inmediato el comandante de la Guardia civil D. Mariano Cosío.

JUZGADO DE GUARDIA

Juez, D. Vicente Rodríguez Valldés. Escribano, D. Pedro Martínez Grande.

A las diez de la noche anterior un carro atrepelló, en la calle de Lavapiés, al conductor Domingo García Ferreiro, produciéndole heridas tan graves, que el decaído dejó de existir a los pocos momentos.

En una tienda establecida en la calle de la Cebada, núm. 9, cayó a la cueva, causando contusiones graves, Máximo Espadero. Fué curado en la Casa de Socorro del distrito.

Dos mujeres de vida airada fueron en la calle de San Rafael, siendo detenidas por los agentes de la autoridad.

Un abañil llamado Juan Alonso, que trabajaba en las obras de la fábrica de luz eléctrica, tuvo la desgracia de caerse de un andamio, causando heridas que fueron curadas en la Casa de Socorro.

MADRID

En los sitios de costumbre se ha fijado el correspondiente bando por la Alcaldía-presidencia del Ayuntamiento de Madrid, recordando al público las disposiciones contenidas en las Ordenanzas municipales con relación a los baños en el río Manzanares.

Por falta de número de vocales no pudo celebrarse sesión ayer tarde la Junta Municipal de Asociados, quedando aplazada hasta dentro de ocho días.

Se encuentran enfermos, aunque por fortuna no de cuidado, la amable y virtuosa esposa y los dos preciosos niños de nuestro querido amigo D. José Infante, secretario particular del ex-ministro liberal Sr. López Pitaucerver.

De todas veras les deseamos un rápido y total restablecimiento.

En la Diputación provincial se verificó ayer tarde el 16.º sorteo de obligaciones de la Deuda provincial.

El Sr. Gutiérrez de la Vega, intendente general de Hacienda de las Islas Filipinas, ha tenido la amabilidad de enviarnos un ejemplar de la Estadística Mercantil del Archipiélago correspondiente al año 1894.

La temperatura de ayer en Madrid fué, a las ocho de la mañana, de 15.º sobre 0; a las doce, 23.º sobre 0; a las cinco, 20.º sobre 0. La máxima fué de 24.º sobre 0 y la mínima de 11.º sobre 0.

El barómetro señala 707. Tiempo variable. Se ha ordenado que para ingresar en las Escuelas Normales como alumno, se necesita haber cumplido quince años antes del mes de Octubre del curso correspondiente y sufrir un examen de instrucción primaria superior.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión pública esta noche a las nueve. El señor Varela continuará disertando acerca de la mortalidad ocurrida en Madrid durante el año 1895, con especialidad en la infancia.

Hemos recibido un ejemplar de los Estatutos y Reglamento de la Asociación de propietarios del barrio de la Salud (Guindalera), que su presidente, Sr. Porset, nos ha remitido.

Merece aplausos el presidente de la Casa de Socorro de la Universidad, señor marqués de San Saturnino, el cual, en vista del desarrollo que viene adquiriendo la enfermedad de viruela, ha dispuesto que exista en dicha casa un turno constante de vacunación y revacunación a disposición de los pobres del distrito, y que sean socorridos, con bonos en especie, las familias de los atacados de la referida enfermedad.

De desear es que los presidentes de las demás Casas de Socorro imiten la conducta del que, con tanto acierto, viene desempeñando la de la Universidad.

Algunos individuos que se fingían empleados de ferrocarriles, se dedican a visitar familias que tienen parientes en Cuba, diciéndoles que éstos se hallan enfermos en la Coruña por ejemplo, y necesitan fondos, de los que se ofrecen aquellos timadores en cuestión a ser portadores.

Damos esta noticia para que sirva a nuestros lectores de aviso.

Ha empezado a publicarse en esta corte, con el título de Los Antecendidos, un nuevo semanario, que dirige D. José Corrales.

Le deseamos muchas prosperidades.

Circulo de la Unión Mercantil. Los rumores que con tanta insistencia se han propagado en estos días respecto a ciertos proyectos entre el Gobierno y las Compañías de ferrocarriles, han logrado interesar a todos los centros, previniéndoles para la legítima defensa, caso de que quisieran llevarlos a la vida real.

El Circulo de la Unión Mercantil celebrará con este motivo Junta general extraordinaria el próximo jueves a las nueve de la noche.

La Gaceta de hoy publica un Real decreto, concediendo honores militares de general de división, al difunto conde de Casa Ribairo,

PROVINCIAS

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica, el pasado día 13, el comandante en jefe del tercer cuerpo de ejército, D. Antonio Moló, obsequió en esa noche con un baile a la sociedad valenciana, donde tantas simpatías tiene el general Moló.

La fiesta, según leemos en los periódicos llegados de aquella capital, resultó verdaderamente espléndida, amenizando el acto las músicas de la guarnición.

Se encuentra en Bilbao el bergantín dinamarcado Sophie, que salió de las islas Samoa el 28 de Enero, habiendo tardado solamente cuatro meses y doce días, siendo así que este viaje suele hacerse en seis meses, pues dichas islas se hallan situadas en nuestros antipodas.

Un tren que se hallaba maniobrando en la estación de Liébana (Bilbao), arrolló al guarda aguja Felipe Cuevas, de veintiséis años de edad, el cual sufrió heridas tan graves que falleció a consecuencia de ellas a los pocos momentos.

Al anocharcer del pasado sábado se declaró un violento incendio en Barcelona en la taberna del pasaje de Bernadina, conocida por el nombre de la *del Mirallets*; desde los primeros momentos tomó gran incremento el fuego, que no pudo ser apagado hasta las siete de la mañana del domingo.

Las pérdidas se calculan en 25.000 pesetas, no habiendo que lamentar desgracias personales.

Leemos en *La Vanguardia*, de Barcelona, perteneciente al último domingo: «En la tarde de ayer, entre cinco y seis, se declaró un incendio en una de las laderas del Tibidabo, entre la punta del mismo y Vallvidrera.

Las llamas se distinguen desde esta ciudad, coronadas por espeso penacho de humo. El fuego cogió una extensión de terreno de una hora en cuadro aproximadamente, y además de mucha maleza quemó varios pinos.

A las ocho y media aún se divisaban las llamas desde Barcelona; pero el fuego iba decreciendo, y poco después quedó extinguido.»

El viernes se suicidó en el pueblo de Gedralva (Valencia) un joven llamado José Gelsola Cervera, el que para consumar su funesto propósito, optó por un medio tan nuevo como horrible.

Hizo una gran hoguera, arrojándose después en medio de las llamas; su cadáver fue encontrado todo carbonizado por unos pastores que acortaron a pasar por aquel lugar.

Un padre jesuita ha entregado en Bilbao a la compañía «El Fenix Español» la cantidad de 500 pesetas, que le fueron entregadas en concepto de restitución.

Con igual carácter las señoras de Echavarrri, en Barcelona, han recibido también cierta cantidad de dinero.

Al vapor correo *Monserrat*, que llegó el viernes a Barcelona procedente de Manila y escalas, le han sido impuestas tres días de rigurosa observación, debido a haber hecho escala en Suez y Port Said cerca de cuyos puertos está haciendo grandes estragos el cólera.

También se le han impuesto los mismos días de observación al vapor inglés *Saint Thomas*, que procedente de Bayona y Gibraltar, fondeó en aquel puerto.

En la cehesa de Tablada (Sevilla), se ha presentado la langosta.

Los periódicos de aquella capital excitan el celo de las autoridades a fin de que en tiempo se acuda a la extinción de la plaga.

En la villa de Sruela (Badajoz), se ha celebrado el matrimonio de la bella señorita doña Isabel Daza y Daza, con el rico propietario D. Pedro Ruiz y Mendoza, alcalde presidente del Ayuntamiento de dicha villa.

Desearnos a los recién casados una eterna luna de miel.

El viernes fué hallado en aguas del río Ebro

y punto denominado «Cuaderna», término de Alcalá de Ebro, el cadáver del vecino de Egea de los Caballeros Mariano Martínez, de veintinueve años de edad, de oficio pastor, otro de los que el día 6 del actual perecieron ahogados al pasar dicho río en un pontón, en el término de Boquiñeni.

Vitoria ha sido testigo de un drama conyugal, hecho en defensa de un honor mancillado.

El dueño de la taberna sita en el núm. 18 de la calle Nueva, sorprendió a su mujer con un huésped de su casa.

El esposo, al presenciar su deshonra, dió una puñalada al amante de su mujer, cayendo mortalmente herido; después cogió una pistola, disparándola contra la infiel que, cogiendo el mismo cuchillo que había herido a su amante, causó una leve herida al marido ofendido.

La mujer salió ileso y su amante falleció a los pocos momentos.

Impresiones políticas

Tenemos ya constituido el Senado; hoy quedará constituido el Congreso, y si después de esto la política no entra en un período de actividad que responda a la ansiedad pública, será porque el Gobierno no quiera, porque por las minorías no ha de quedar el planteamiento de debates interesantes.

Por de pronto, el general Pando ha hecho ayer en el Senado indicaciones que han sido muy comentadas. Porque ha dicho que su regreso a la Península obedeció a una enfermedad moral que padecía desde el 23 de Enero. Y consultados los antecedentes, resulta que en esa fecha tomó posesión del mando interino de la isla de Cuba el general Marín.

Y si por acaso se ha referido a esa circunstancia o coincidencia el general Pando, es de suponer que cuando llegue la ocasión de debates más amplios, algo manifieste que sorprenda a los que tienen menos en las sorpresas parlamentarias.

Además, aunque esto del general Pando pueda ser base o pretexto de una discusión sobre Cuba, otros habrá, más ó menos relacionados con la discusión del Mensaje, que también habrán de ofrecer interés culminante.

Entre éstos figuran el del suplicatorio para procesar al general Borrero, y aunque la Comisión que se nombra hoy no es fácil saber cuál de ellos mantenga, es de suponer que será favorable a la concesión, dado el vuelo que este asunto ha adquirido.

Ayer se habló en los círculos políticos de una carta que se cree que el general Borrero ha dirigido al presidente del Senado, Sr. El duayen.

Aoche, ya de madrugada, el general Primo de Rivera visitó al ministro de la Guerra, y aunque el objeto de esta visita se ignora, no será impertinente relacionarla con la llamada cuestión de los generales. Por todo lo cual de lucimos que hay en el tejado no una, sino varias pelotas.

También se ha relacionado con los próximos debates en la alta Cámara, la reunión que en ella han celebrado los ministros liberales.

En realidad, no se ha hecho otra cosa que cambiar impresiones sobre distribución de turnos y otros trámites de las discusiones parlamentarias. Los acuerdos definitivos se adoptarán en cuanto regrese el jefe de la minoría liberal del Senado, Sr. Montero Ríos, regreso que verificará de hoy a mañana.

También ha sido comentada la sustitución del Sr. Bosch por el Sr. Isasa para la presidencia de la Comisión del Mensaje en el Senado.

Sobre esto hemos oído que en el último Consejo de ministros hubo algunos que expresaron su disconformidad con la designación del Sr. Bosch, fundándose en que habiendo de presidir la Comisión del Mensaje en el Congreso el Sr. Romero Robledo, y per-

teniendo al grupo de éste el Sr. Bosch y Fustegueras, podría parecer que el Gobierno quería dar a la discusión del Mensaje un carácter determinado a favor de una de las varias tendencias que aspiran al monopolio de la política conservadora.

Esto aparte, creemos que el Gobierno sale perdiendo, pues hay grandes diferencias oratorias entre los Sres. Bosch é Isasa, y todas a favor del primero.

Del programa parlamentario del Congreso todavía no hay nada acordado, a lo menos de una manera segura.

No faltarán, sin embargo, discusiones, pues como la política del Gobierno, considerada en sus diversos órdenes, es tan funesta, no faltará a los ministros debates de varias especies que quizá les bagan renegar muy pronto de la constitución del Congreso.

Al Sr. Cánovas visitó ayer una Comisión de diputados y senadores, que a la vez son médicos, con objeto de interesarle en la organización del Congreso de Higiene y Demografía que habría de tener efecto en Madrid el año próximo, pero que ya no podrá verificarse hasta el año 1898, a consecuencia de lo atrasados que están los trabajos preparatorios.

El Sr. Cánovas, que recibió a la Comisión con exquisita cortesía, se ha interesado mucho porque el mencionado Congreso se celebre en las mejores condiciones, y a este fin hablará con el ministro de la Gobernación, del cual depende el ramo de Sanidad, para que prepare los fondos necesarios para el buen éxito del Congreso.

Según anuncios de los ministeriales, hoy será leído en el Senado el proyecto de represión del anarquismo.

Aunque la cosa no vale la pena de rectificarse, como *El Siglo Futuro* insiste anoche en un rumor que sólo acogió este colega, debemos decirle que no pudo terminar satisfactoriamente, ni de ninguna manera, el supuesto disgusto del director y un redactor de *El Globo*, por la sencilla razón de que ese hipotético disgusto ni ha existido ni tenía que existir.

El Siglo Futuro se ha pasado de listo, y no es extraño, porque no tiene pelo de tanto el colega.

Y esperamos de su cortesía que tenga la bondad de aclarar el rumor del cual nada más que él se hizo eco, en el sentido que queda indicado, y que es el único estrictamente ajustado a la realidad de las cosas.

Se siguió ayer hablando de lo concerniente a la actitud del general Borrero.

El Sr. Fernández Arias, que estuvo en el Congreso, no sabía a cuáles amigos íntimos del general se referían los sueltos publicados por algunos colegas. *La Correspondencia Militar*, por su parte, y el colega puede ser en esta cuestión el mejor enterado, si no el único, en su número de anoche hace las siguientes explícitas declaraciones:

«Las sorpresas a que nos referíamos al final de nuestro suelto pertenecen al orden privado, al de las afecciones, a la amistad, sin que tengan relación con ciertas supuestas actitudes que, no sólo no existen, sino que, por el contrario, las que tienen el general Borrero y sus amigos son las mismas que antes del acontecimiento que tanto ruido ha dado en España, y de aquí una de las sorpresas, porque no es una noticia que ciertas gentes esperaban.»

Nada de amenazas ni actitudes violentas, que ni serían justas ni cuadrarían en estas circunstancias desgraciadas porque atraviesa la patria.

Además seríamos locos si siquiera asintáramos a semejante idea. Defraudamos con esto la expectation de los bullangueros y el deseo de los perturbadores de oficio? Nos alegamos.

Y ahora la nota final. Nadie nos ha pedido esta aclaración: la da nuestra conciencia de hombres honrados y respetados a nuestro modo de ser, francos y leales con la opinión y nuestros amigos.»

CORREO DE TEATROS

MADRID

Ya se anuncia en Apolo el estreno de la nueva zarzuela de Ceiso Lucio y Arniches, música del maestro Jiménez, *Las malas lenguas*.

Anoche función de moda en el teatro del Buen Retiro, con la cuarta representación de la ópera de Ponchielli, *La Gioconda*, en la que tantos aplausos alcanzan las señoritas Mazzi, Cucini é Ible y los señores Mastrobuono, Poloso y Silvestri.

El teatro estuvo brillantísimo. Hoy se celebrará en el favorecido circo de Parish la 11.ª soirée fashionable de la temporada.

Entre las verdaderas atracciones figuran Harry Lamoxe, Granados con su orquesta, Paxton atletas, la bella Amorós y los Mombars.

PROVINCIAS

En Barcelona, y por la compañía de María Guerrero, que funciona en el teatro de Novedades, se ha estrenado el drama de Erickman-Chatrain *El juicio polaco*. La obra obtuvo en varios pasajes muchos aplausos, de los cuales correspondieron en justicia la mayor parte a la señorita Valdivia y señora Domínguez y los Sres. Jiménez (D. Donato), García Ortega y Díaz.

Por cierto que *La Vanguardia*, de Barcelona, en una gacetiilla que dedica al asunto, habla con mucho desdén de la obra de los insignes escritores Erickman y Chatrain.

Cierto que el drama se estrenó en París en 1869, y ha quedado como obra de repertorio, puesto que en el año pasado obtuvo centenares de representaciones; cierto que *El juicio polaco* sirvió de revelación del genio de Irving; cierto que Erickman y Chatrain son dos glorias literarias; pero, lo que diría el gacetiillero de *La Vanguardia*: Es necesario dar un palo al judo. Así no se dirá de mi crítica que no es católica.

BOLSA

Cotizaciones oficiales

Table with columns: VALORES, ULTIMOS PRECIOS, DEL 13, DEL 15. Includes sections for OBLIGACIONES DEL TESORO and CAMBIOS.

Exterior español: 62,25; 2 por 100 francés: 101,65.

Londres 15.—Exterior español: 65 1/2. ASPECTO DEL MERCADO

Ha desaparecido la firmeza de nuestra Deuda exterior en París, y tal descenso no ha podido por menos de manifestarse también en nuestro mercado.

El interior al contado ha perdido 20 céntimos, habiéndose cotizado ayer a 63,95 y 90. A fin de mes quedó a 64 por 100 al cerrarse la sesión, pero después se cotizó a 60,85.

El exterior al contado bajó 10 céntimos. Abrió a 76,65 y cerró a 76,50. A fin de mes a 76,60, 55 y 40.

La Deuda amortizable tuvo el cambio único de 76,85. Poco movimiento en los billetes hipotecarios de Cuba.

Los de 1886 bajaron 15 céntimos y cerraron a 87,25. Los de 1890 a 73,20. Han recobrado las acciones del Banco de España el entero que perdieron el sábado, obteniendo el cambio de 383 por 100.

Las acciones de la Compañía de Tabacos han descendido 2 1/2 por 100, cerrando a 136 50. El beneficio del cambio internacional ha subido por consecuencia del retroceso experimentado por nuestros principales signos de crédito.

Los francos tuvieron ayer de premio 14,15 por 100. En cantidades pequeñas, 18 2/5. Las libras esterlinas a 29,74 y 29,72 pesetas una.

En correspondencia con este alza ha subido a 17,90 el beneficio del cupón de exterior y Cubas.

SECCION RELIGIOSA

Martes 16 de Junio de 1896. La Misa y Oficio divino son de San Juan Francisco de Regis, con rito semidoble y color blanco.

Santoral.—Santos Aureo, Quintino y Hermógenes, mártires; San Quirico, presbítero; Santa Julita y Faustina, mártires, y Santa Lutgarda, virgen.

CUARENTA HORAS.—En el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, con Misa solemne a las diez, y por la tarde, a las cinco, continúa la novena, predicando el Sr. González Reyes.

Catedral: Prosigue la novena al Purísimo Corazón de María, y predicará el Sr. Belda y Belda.

Caballero de Gracia: Idem al Santísimo Sacramento, siendo orador, a las diez, el señor Martí. Por la tarde el P. Garzón.

San Antonio de los Alemanes: Culto, como todos los martes, a su Titular, estando Su Divina Majestad manifestado de nueve a doce.

Novenas al Delfino Corazón.—Continúan en los Templos que hemos anunciado.

Novenas a San Antonio de Padua.—En San Luis, San Marcos, San Pascual, etc., etc.

Mañana 17, miércoles, San Bernabé, apóstol.

PARA comer bien en Madrid, Pasañas de San Ginés, 5, y en los Vivares de la Villa, fonda de Lázaro López.

Advertencia importante

Rogamos a nuestros suscriptores cuyos abonos se hallen en descubierto, remitan directamente, y antes del día 30 del corriente, el importe de su suscripción, a cuyo fin bastará que a la libranza ó giro acompañen una faja del periódico.

En 1.º de Julio próximo, y según costumbre establecida, giraremos a cargo de los que se hallen en descubierto en aquella fecha el importe de un semestre de suscripción, que agradeceremos atiendan a su presentación.

Alfredo Alonso; impresor, Barbería, 6, Madrid. Teléfono 258.

No es lo oculto pues; el éxito es incierto esta vez, es hasta dudoso. El obrero.—¿Y qué queréis, señor Lebreun? que no se arriesgue nada? Quiero decir que si se pierde la primera partida, será preciso echar el resto otra vez.

padre y uno de los héroes de Julio, ha escapado a los peligros del tetanos, casi siempre mortal; pero por espacio de tres días ha sido presa de un violento delirio, del que apenas hace una hora que ha salido.

Carlota su madre, está sentada a la cabecera de su cama, y Henry su esposa, inclinada sobre el lecho, tiene aún en brazos a su pequeño hijo que ha traído a instancias de Marik que quería verlo y besarlo.

sejo, resueltos a empeñar la lucha, si es menester, y solo esperan nuestras órdenes. Olivier.—Entonces manos a la obra.

sejarios, al contrario, la resistencia legal. Propongo pues someter a votación, entre nosotros, esta resolución.

Lebreun.—Nuestra responsabilidad es grande, y por lo mismo es preciso, para comprometerlos a la lucha en que nosotros tomaremos parte en el sitio de más peligro, que estemos convencidos en conciencia de la oportunidad de la resistencia.

Martin.—Permitid que os interrumpa amigo mío. Advíneme vuestro pensamiento y me anticipo a contestar. Si es un derecho sagrado para la esposa, para la madre, tomar parte en una deliberación como esta, cuando se trata, no ya solo de la vida del esposo y del hijo, sino de empeñar una lucha entre ciudadanos que tienen madres, esposas é hijos.

ESPECTACULOS PARA HOY

TRATRO DEL BUEN RETIRO.—8.ª de abono.—Turno par.—A las 8 y 1/2.—Fausto.
APOLO.—A las 8 y 3/4.—Peña la Frescachona ó el colegio escuadrado.—Las escopetas.—Viento en popa.—Las mujeres.
PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 y 1/2.—El cabo primero.—Cuadros disolventes.—Los africanistas.—Cuadros disolventes.
GRAN CIRCO DE PARIHS.—A las 9.—11.ª soirée fashionable.—Grand programme en que tomarán parte todas las notabilidades que debutaron el sábado último.—Debut de los hermanos Cassinelli.—El incomparable Mr. Harry Lamore, la bella Amorós, Leo el ventrílocuo, Sarina el diablo blanco, Mombars trapeacios volantes.—Entrada general, 50 céntimos.
JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Academia velocipédica (se dan lecciones).—Sesiones de patines, tiro de pistola y carabina, Villa Copella, Tío Vivo y colampión.—Abierto el Jardín todo el día.—Entrada, 50 céntimos.
CINEMATOGRAFO LUMIERE.—Fotografías animadas.—Carrera de San Jerónimo, 34.—Todas las días de 4 a 8 y de 9 a 11 noche.—Los jueves y domingos habrá además sesiones de 11 a 1 tarde.



COMPANIA VASCO ANDALUZA IBARRA Y COMPANIA

Salidas fijas semanales del puerto de la Coruña. Esta acreditada y antigua Empresa. con veinte vapores, ha fijado sus salidas:
Lunes.—Para Carril, Vigo, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Ceuta y Marsella.
Miércoles.—Para Gijón, Santander y Bilbao.
Jueves.—Para Carril, Vigo, Cádiz y Sevilla.
Sábado.—Para Santander y Bilbao.
La carga que no esté embarcada los días fijados, antes de las dos de la tarde, no podrá ser admitida. Son a cargo de la Empresa los gastos si por fuerza mayor no pudiera ser embarcada.
Consignatario en la Coruña, D. Nicandro Farfán, al lado de la batería Salvas.

GRABADOS

en madera, cobre, galvanó, zinc y fotograbados de retratos de personajes célebres, antiguos y contemporáneos, españoles y extranjeros, vistas, monumentos, artes y ciencias.

SE VENDEN Y ALQUILAN

todos los publicados en EL GLOBO desde su fundación á precios muy económicos. Diríjase á estas oficinas.

SAN AGUSTIN, 2

ARTICULOS PARA MAQUINARIA MENeses Y COMPANIA, PASAJES Aceites y grasas para la industria

The American etc. Foreign Maypole Soap Syndicate Ltd. Esta casa desea entrar en relaciones con negociantes de primer orden de España y Portugal, para conceder representación para la venta de jabones tinte. Dicho jabón tinte toda clase de telas, en todos colores, siendo estos permanentes, resistent al lactado, y no estropean el género, ni se manchan las manos.
Hay marca registrada, y están pedidas las patentes. También se haría oferta, para ceder los derechos del sindicato, para la explotación de este preparado.
Diríjase á 98, HIGH HOLBORN, Londres (Inglaterra).

EL GLOBO

DIARIO POLITICO ILUSTRADO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with columns: Mes, Trimestre, Semestre, Año. Rows: Madrid, Provincias y Portugal, Extranjero y Ultramar.

El pago de la suscripción es adelantado. Venta, 25 números, pesetas 0,75. Número del día, 5 céntimos. Idem atrasado, 25 céntimos. Se suscribe en las oficinas, calle de San Agustín, núm. 2 y en todas las librerías.

ANUNCIOS

Madrid: Se reciben en esta Administración y en la Sociedad general de Anuncios, Alcalá 6 y 8. París: Mr. A. Lorette, 61, rue Caumartin. Barcelona: Sres. Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37. Remitidos.—Precios convencionales.

La correspondencia administrativa se dirigirá al Administrador de El Globo, Apartado Correos núm. 39, Teléfono núm. 712.

IMPOTENCIA

Los granulos Restauradores Homeopáticos, refuerzan las partes genitales y corrigen los escapes prematuros y las pérdidas seminales. Resultado obtenido con brevedad.—4 pesetas. Valverde, 11, Farmacia

MALES SECRETOS

Sífilis, venéreo, etc. De 7 á 10 y 6 á 8. TOLEDO, 19 pl., sobre el café Nacional,

HERPES HERPES

Todas las manifestaciones herpéticas se curan con el

ANTIHERPÉTICO GOWER

Prospectos gratis.—Precio: 4 pesetas.—Valverde, 11, botica.—Madrid.

HERPES HERPES

MALES DEL ESTOMAGO

Los ocasionados por acideces se curan con el Estomacal MAITRE, 4 pesetas caja. Los caracterizados por falta de jugos se curan con el Estomacal ROBIN, 3 pesetas caja.

Venta: Valverde, 11, Farmacia.—Madrid

BARCELONA

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES ROLDOS Y COMPANIA 37, RAMBLA DEL CENTRO, 37



TONICO-ORIENTAL

LIMPIA, PERFUMA, AUMENTA, Conserva y Hermosa

EL CABELLO

De venta en todas las farmacias y perfumerías de la Península.

Compañía Madrileña de Teléfonos

TARIFAS DE PRECIOS

SERVICIO DE ABONOS AL AÑO

Table with columns: Servicio, Precio. Rows: Por una estación particular, Por una estación para fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos, etc.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagarán:

Table with columns: Aparato, Precio. Rows: Aparato mural con micrófono granulado, magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, etc.

LOCUTORIOS PUBLICOS Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbano núm. 13, piso cuarto izquierda; de Olózaga, 5 y 7, piso cuarto izquierda; de la Princesa, núm. 8, piso tercero izquierda, y en el Continental Express.

Advertisement for CAPSULES-MOTHE with a circular logo and text describing the product's benefits for various ailments.

SERVICIOS DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas. Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japón y Australia. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, á partir del 4 de Enero de 1896 y de Manila cada cuatro jueves á partir del 23 de Enero de 1896.

Línea de Buenos Aires. Seis viajes anuales para Montevideo, Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife. Saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo. Cuatro viajes al año para Fernando Póo con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tanger. El vapor «Joaquín del Piélagos» sale de Cádiz por Tanger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila, á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

PARA MAS INFORMES: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y C.ª, Plaza de Palacio.—Cádiz: La Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander: señores Angel B. Pérez y C.ª.—Coruña: D. E. da Guarda.—Vigo: D. Antonio López de Neira.—Cartagena: Sres. Bosh Hermanos.—Valencia: Sres. Dart y C.ª.—Málaga: D. Antonio Duarte

he aprendido á estimar más el honor que la vida de los que amamos.
Lebrenn.—Estamos pues de acuerdo sobre la conveniencia de someter á votación entre nosotros la resolución que hayamos de tomar. ¿No es así?
Todos.—Sí, sí. A votar.
Lebrenn.—Carlota, esperamos oír tu parecer.
Carlota, con voz grave.—Es un extremo terrible la guerra civil: vencedores ó vencidos, la madre patria tiene siempre hijos que llorar. Pero no hay que vacilar hoy: es preciso elegir entre una servidumbre abyecta ó la insurrección. Así, con el duelo en el alma al pensar en esta lucha fratricida, digo á mi marido y á mi hijo: Es necesario combatir para defender las escasas libertades de que la monarquía no nos ha despojado aun; es necesario combatir para reconquistar, si es posible, la herencia de la gran república. Ella sola puede emancipar moral y materialmente á los desheredados de este mundo, en virtud de estos inmortales principios: Libertad, igualdad, fraternidad.
Ahora bien, mi opinión es combatir. ¿Caiga sobre la monarquía la sangre que se derrame! Ella sola ha provocado está lucha.
Lebrenn, dirigiéndose á su nuera.—¿Cuál es tu opinión, querida Henry?
Henry.—La de mi madre.
Lebrenn.—¿Y la tuya, Castillon?
Castillon.—Apunten y fuego.
Duchemin.—No vale la pena de interrogarme á mí, amigo Lebrenn. No tenemos más que ver lo quehe traído bajo el brazo.
Lebrenn.—Y tú qué vetas, mi querido Martín?
Martín.—Digo lo que la ciudadana Carlota: es un terrible medio la guerra civil; pero la resistencia legal es imposible é irrisoria. Cuando un gobierno apela al cañón para sostener un golpe de estado, la insurrección viene á ser el más sagrado de los deberes.
Lebrenn.—¿Es ese vuestro veto, Durenel?
Durenel.—Sí, y tanto más cuanto que creo

que la insurrección tiene probabilidades de triunfo. En cuanto afirmen que el triunfo conducirá al establecimiento de la república, me guardaré muy mucho de ello, temiendo una decepción. Pero á lo menos, habremos dado un gran paso, expulsado por segunda vez á los Borbones; y sea cualquiera el gobierno que les suceda, nos acercará forzosamente á la república.
Olivier, previniendo la pregunta que va á dirigirse Juan Lebrenn.—Amigo mío no tengo más que una manera de espíar mi pasado, y es batirme por la república y morir por ella.
Lebrenn, á su hijo.—En cuanto á tí, Marik, desde la aparición de las ordenanzas, has creído, como yo, que vendría á ser inevitable la insurrección.
Marik.—Y hoy más que nunca lo creo así, padre. Mi voto es el de todos: la guerra.
Lebrenn.—Pues bien la guerra. El corazón me duele pensando en la sangre que va á correr; pero hay que elegir entre la lucha ó la servidumbre. ¡Ah! amigos míos, he aquí próxima á cumplirse la predicción de mi hermana moribunda.
Una criada.—Preguntan por el señor Lebrenn.
Lebrenn.—Sin duda los delegados de nuestro amigos. Decidles que pasen.
La criada introducé en la estancia á tres operarios en traje de trabajo, y uno de ellos, joven de expresión anérgica dirigiéndose á Juan Lebrenn, pregunta gallardamente:
—¿Nos batimos ó no nos batimos? Dicen que crece la agitación en la calle de San Antonio y que han comenzado á levantar barricadas. Sería vergonzoso para nosotros que la calle de Saint-Denis fuera de las últimas.
Lebrenn.—Hijos míos, vosotros me habeis pedido consejo. ¿Ne es cierto?
El obrero.—Sin duda; porque nosotros hemos dicho: ¿Qué nos importan las ordenanzas ni los golpes de estado? Nuestra miseria es grande, nuestro salario apenas basta para el pan de nuestros hijos. ¿Será mayor nuestra pobreza después del golpe de estado que antes? Y sin embargo, no

sé quien nos dice que los Borbones, que esos Blancos que han usado con los cosacos son enemigos del pueblo y que es necesario aprovechar la ocasión para lanzarlos fuera de Francia, Pero ¿y después?
Los otros obreros.—Sí, y después, señor Lebrenn? ¿qué habremos ganado nosotros, los proletarios, en echar fuera á Carlos X y á su ministro Polignac?
Lebrenn.—Hijos míos, he aquí en cuatro palabras la verdad de las cosas.
Los tres obreros.—La verdad queremos saber, señor Lebrenn que la verdad da aliento para luchar, ó resignación para estarse quietos.
Lebrenn.—Oid, pues hijos míos. Hoy, en 1830, el proletario de las ciudades y de los campos, ó en otros términos, la inmensa mayoría de los ciudadanos produce casi sola con su trabajo la riqueza del país, y sin embargo, esos ciudadanos viven en la miseria. ¿Es verdad?
Los obreros.—Mucha verdad.
Lebrenn.—¿Y por qué sucede esto? Porque no poseéis ningún derecho político.
Los obreros.—¿Y para qué nos serviría el derecho político?
Lebrenn.—Voy á explicároslo, hijos míos. Suponed que sois todos electores, como lo eran vuestros padres en la gran república, y que nombráis vuestros representantes. Estos representantes, mandatarios vuestros hacen las leyes. Ahora bien, si elegís representantes sinceramente amigos del pueblo no es evidente que, haciendo ellos las leyes, las harán favorables al pueblo? Los obreros.—Claro está.
Lebrenn.—Así pues, la ley puede decretar, por ejemplo, como en la gran república, la educación de los niños, instruidos y mantenidos por el estado, desde los cinco hasta los doce años; la ley puede decretar la asistencia para los proletarios inválidos, para las viudas cargadas de hijos; asegurar por medios económicos, trabajo á los ciudadanos, en caso de huelga, sustrayéndolos así á la explotación del capital; en fin, la ley pueda cambiar vuestra suerte completamente, porque la ley es soberana, la ley lo puede todo en los límites de lo po-

sible y esta ley está hecha por vuestros mandatarios.
Ahora bien, como por su número, los proletarios componen la inmensa mayoría de los ciudadanos, tienen la seguridad de sacar la mayoría en las elecciones.
De que se sigue que si eligen bien sus representantes, todas las leyes que hagan estos serán favorables á los proletarios. ¿Comprendéis esto, hijos míos?
El obrero.—Muy bien. En virtud de nuestro derecho político, elegimos los representantes que han de hacer la ley, y la hacen en provecho nuestro.
Los otros dos.—Se comprende fácilmente.
Lebrenn.—Por ese mientras no ejerzáis vuestros derechos políticos, vuestra situación será como ahora precaria y miserable.
El obrero.—Bien se comprende. Pero ¿cómo adquirir esos derechos?
Juan Lebrenn.—Esos derechos que la república había consagrado devolviéndonos vuestra soberanía, fueran derogados por Napoleón y los Borbones; pero podéis reivindicar hoy esos derechos por medio de la insurrección.
El obrero.—Eso ya es otra cosa. Eso le mete á uno un león en el cuerpo, porque sabemos que expulsando á Carlos X y á Polignac obtendremos los derechos que nos permitirán elegir representantes que hagan la ley en nuestro provecho.
Los otros dos obreros.—Es claro.
El primero.—Y entonces ¿qué hacemos que no levantamos ya una barricada?
Los otros dos.—Vamos á hacerla.
Lebrenn.—Un momento, hijos míos; no os hagais tampoco ilusiones. No quiero que digais luego que os he engañado. No seré yo quien os afirme que batándoos hoy, esteis seguros de reconquistar esos derechos; digo que es posible que los obtengais, si el único gobierno capaz de dároslos, es proclamado despues de la caída de los Borbones.
El obrero.—¿Y ese gobiernof...
Lebrenn.—Es la república, hijos míos; pero la república tiene por enemigos á todos los explotadores y son muy numerosas,